

# SHIBUKAWA EDER ARCHITECTS

Die Shibukawa Eder Architects ZT GmbH wurde 2005 von Misa Shibukawa und Raphael Eder gegründet. Die Zusammenarbeit hat während des gemeinsamen Studiums in Tokio begonnen. Als japanisch-österreichisches Architektenteam stehen sie für innovative Ideen und einzigartiges architektonisches Design, das von großmaßstäblichen städtebaulichen Projekten bis zur Inneneinrichtung reicht. Alle ihre Ideen basieren auf analytischen Prozessen, um komplexe Probleme zu lösen. Indem sie sich auf Charakteristika der Gegebenheiten konzentrieren, finden sie klare Konzepte.

## WIR DENKEN, DASS ...

... Wettbewerbe das teuerste Hobby sind, das sich Architekten leisten können. Trotzdem leben wir von gewonnenen Projekten. Nach Möglichkeit bevorzugen wir Wettbewerbe mit Bewerbungsverfahren, offene Wettbewerbe vermeiden wir, sie sind ein reines Glücksspiel, obwohl wir bis jetzt jeden fünften offenen Wettbewerb, an dem wir teilgenommen haben, für uns

entscheiden konnten. Man braucht eine „Stehaufmandler-Mentalität“: Nach dem Wettbewerb ist vor dem Wettbewerb – the show must go on.

... jemand, der größere öffentliche Aufträge wie wir ausführen möchte, nicht um Wettbewerbe herumkommt. Man gewinnt außerdem kompetente und hochprofessionelle Auftraggeber für einen fruchtbaren Planungsprozess. Für uns ist das Wettbewerbswesen unsere Akquisitionsbasis.

## WIR HABEN ...

... gleich nach der Gründung unseres Büros einen Schulwettbewerb gewonnen – das war als Karrieresprungbrett der ideale Start unseres Büros. Seit dieser Zeit konzentrieren wir uns auf Bildungsbauten, weil dies für uns eine wunderbare Aufgabe für unsere Kinder und deren Zukunft darstellt. •

## SHIBUKAWA EDER ARCHITECTS ZT GMBH

1060 Wien // gegründet 2005 // [sea.gmbh](http://sea.gmbh)



© Andreas Stadler

Das Architektenteam Raphael Eder und Misa Shibukawa

**„MIT UNSERER ARBEIT WOLLEN WIR EINEN VERANTWORTUNGSVOLLEN BEITRAG FÜR DIE GESELLSCHAFT LEISTEN.“**

Andreas Jäger  
Klimaexperte

**AUSTROTHERM**  
Dämmstoffe

Für ein gutes Klima,  
drinnen wie draußen:  
Dämmstoffe  
aus Österreich

Klima-Experten wissen: Ein gutes Raumklima erhöht die Lebensqualität. Deshalb sorgen wir von Austrotherm mit unseren innovativen Dämmstoffen dafür, dass sich Ihre Kunden zuhause besonders wohl fühlen – und schützen dank der hohen CO<sub>2</sub>-Einsparung zugleich das Weltklima.

[austrotherm.com](http://austrotherm.com)